



Kamishibaï au CDI

publié le 11/01/2024

Dans le cadre de l'heure de soutien consacrée au français et aux mathématiques pour les élèves de 6e, un groupe de fort bons lecteurs et lectrices s'est initié à la lecture de kamishibaïs au CDI le vendredi après-midi en première heure depuis le mois de septembre. Le kamishibaï est une technique de contage japonais traditionnelle. Il s'agit de lire une histoire imprimée sur des planches de papier (le kamishibaï), le texte étant rédigé d'un côté pour le conteur (le gaïto) et les illustrations imprimées de l'autre côté à destination du public. Au fur et à mesure de son contage, le gaïto fait glisser les images à l'arrière du petit théâtre en bois (le butaï) pour dévoiler la suite de l'histoire. Cette technique permet des jeux de scène et la création d'un décor autour du petit théâtre, voire une illustration musicale si l'histoire s'y prête.

Le groupe de 15 élèves auxquels ce projet a été proposé a non seulement adhéré très vite mais a tout mis en œuvre pour réaliser un véritable spectacle qu'ils ont proposé à un autre groupe de 6e le vendredi 15 et le vendredi 22 décembre 2023.

Répartis en 5 groupes de 3 élèves, ils se sont approprié l'histoire, réparti les rôles des personnages et du narrateur, confectionné un décor, se sont déguisés, allant pour certains jusqu'à réellement jouer le personnage, ont utilisé des accessoires. Ils se sont attaché à faire vivre l'histoire qui leur était confiée afin que leur public goûte cette lecture à voix haute et jouée. 3 contes traditionnels ont été présentés : *Les 3 Zouloulais*, conte africain, *Le joueur de flûte de Hameln*, conte allemand, *Le petit poisson d'or*, conte russe. Un conte en randonnée, *Le turban du sultan*, et l'histoire musicale de *Violetta et Rigoletto*, complètent le répertoire conté par les élèves. Leur talent de conteur et d'acteur pour certains ont magnifiquement servi la technique du kamishibaï.

Portfolio

